
政府統計處昨公布去年第2季的《收入及工時按年統計》
顯示，本港工資有上升趨勢，除時薪中位數由2009年第2
季的58.5元增至2010年第2季的59.5元，僱員時薪第10個
百分位數亦由27元增至28.1元，即接近本港首個法定最低
工資水平。然而，仍有27.3萬名「打工仔」的時薪低於28
元。

若按行業劃分，物業管理、保安及清潔服務的時薪中
位數最低，雖已按年上升3.2%，仍僅得28.5元；其次是飲
食業，時薪中位數為33.7元；包括安老院舍、洗滌及乾洗
服務、理髮及其他個人服務、本地速遞服務與食品處理
及生產在內的雜項活動行業，時薪中位數為34.6元；零售
業則為40.5元。

男僱員學歷較高 時薪中位數勝女性
若按性別劃分，男性僱員時薪中位數為65.1元，女性

僱員則只有54.4元。統計處分析，男性僱員時薪中位數
較女性高，主因是他們的學歷普遍較高。不同教育程度
僱員的時薪中位數亦有大差異，小學及以下學歷的時薪
中位數只有34.6元，中六及以上則有103元。若按年齡組
別分析，則以最年輕(15-24歲)及最年長(55歲或以上)的時
薪中位數最低，分別只有40.7元及43.7元，遠低於35至44
歲僱員的70.7元。

積極收集數據 有需要可提早檢討
另方面，最低工資委員會昨召開首次會議，主席翟紹

唐會前表示，法定最低工資對勞工市場及經濟的影響，
要實施後才可了解，委員會將保持警覺性，積極收集最
低工資實施後的數據，按實際情況作檢討，並會定期匯
報，如有需要可提早檢討最低工資水平(法定為至少兩年
一次)。

他指出，雖然現時出現通脹，大眾均預期檢討後的最
低工資會上升，但其實並不一定，因實際執行時，僱主
或面對困難。他又說，委員會將沿用保密原則，讓委員
可暢所欲言，他本人則願意在有需要時，到立法會與議
員交流。至於具體的飯鐘及休息日應否計算入工資範
圍，翟紹唐表示，這並非委員會的工作範疇，但會持開
放態度聽取意見。
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27萬打工仔時薪仍低於28元 委會指有通脹未必上調

翟紹唐：最低工資「可升可跌」

鄭汝樺：增土地供應更能穩樓價

逾36卡白鑽耳墜 拍賣估價3800萬

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）政府統計處昨公布《收入及工時按年統計》，去年第2季本港

279.3萬名總僱員的時薪中位數為59.5元，按年增加1.7%，但仍有27.3萬人未達最低工資的時薪

28元要求；另有2.7萬人的時薪更低於20元。此外，最低工資委員會昨召開首次會議，主席翟紹

唐指出，雖然現時出現通脹，大眾預期檢討後的工資會上調，但最低工資是「可

升可跌」，委員會將根據數據及實際情況作考慮。

香港文匯報訊（記者 譚靜雯）香港蘇富比將於下月6
日舉行「瑰麗珠寶及翡翠首飾春季拍賣會」，共推出329
件珠寶首飾，總估價高達4.7億港元。當中最矚目是一對
鑽石耳墜，總重逾36卡，該拍品的顏色屬白鑽中最高級
別，且鑽石內部完美無瑕，燦爛耀目，估價高達3,200至
3,800萬港元。

今次拍賣會以高
貴又吉祥的紅色為
主題，匯集一系列
頂級彩色寶石及鑽
石，此外亦呈獻白
鑽、各式寶石和天
然翡翠等多件珍品
拍賣。當中以海瑞
溫斯頓出品，總重
達36.48卡的鑽石耳
墜拍賣估價最高，
該鑽石耳墜主石為
兩 枚 切 割 華 麗 均
稱、各重逾14卡的
梨形鑽石，並配以
各種4.01卡的橢圓
形鑽石。

此外，今次拍賣
會亦推出「豔紅珠
寶專題拍賣」，首
推寶格麗（Bulgari）

出品的罕有27.67卡天然緬甸紅寶石鑲鑽指環，估價高達
1,200至2,000萬港元。此枚指環顏色濃艷奪目。另一枚
重逾1.92卡彩紅鑽石鑲鑽指環，色彩純正，且是絕無僅
有，因為各類彩鑽中，如藍鑽、粉紅鑽、黃鑽等於拍賣
市場中時有出現，但紅鑽則比較比較罕有，估價達2,000
至2,400萬港元。

粵澳簽框架協議 澳門中聯辦祝賀
香港文匯報訊（記者 林婉琪 澳門報道）對於粵澳在

京簽署了《粵澳合作框架協議》，中央駐澳聯絡辦昨發
文表示熱烈祝賀，並相信《協議》的全面實施，必將為
深化區域合作啟新篇章、構建新格局，為推進澳門經濟
適度多元發展拓展新空間、探索新路徑，促進粵澳兩地
進一步發展。澳門行政長官崔世安表示，澳門將進一步
加大力度落實協議內容，並希望雙方可在下月落實下一
階段的工作規劃。他說，未來5年，首要是透過共同發
展橫琴以推動區域合作，其次就是與廣州南沙的區域合
作。

祝賀文中提到，《協議》是在全面回顧粵澳合作歷
程、深刻總結粵澳合作經驗、積極探索粵澳合作新路的
基礎上制定的，明確了新時期、新形勢下粵澳合作的戰
略目標、發展定位、基本原則、重點領域、保障機制和

政策創新等，符合國家發展戰略，順應兩地民眾期待，
貫穿了實事求是、創新發展的理念，標誌㠥粵澳兩地從
經貿合作向經濟、社會、生活的全面融合拓展。賀文又
指，在《協議》的起草、簽署過程中，中央始終高度重
視，中央有關部門給予大力支持，粵澳兩地政府更是緊
密合作，艱辛付出，下一步落實《協議》，任務更重。

共同發展橫琴 推動區域合作
崔世安則稱，未來5年，粵澳會共同努力，第一個重

點是透過共同發展橫琴以推動區域合作，第二個就是廣
州南沙。澳門土地資源寶貴，現在通過在橫琴開發5平
方公里的合作產業園區，將進一步拓展不同領域的產業
發展。第一步是中醫藥科技產業園區，第二步初定為文
化創意產業園區，這是澳門經濟多元發展的啟動。

香港文匯報訊（記者 譚靜雯）勞工界一直爭取設立男
士侍產假。一項調查發現，84%受訪市民指僱主沒有設
立男士侍產假，當中有40%受訪者表明不會請假陪伴妻
子分娩，主要是擔心「請假要扣人工」、「擔心影響工作
評核」。負責調查的香港婦聯認為，港府應盡快立法設立
有薪男士侍產假，並成立特別基金，資助中小企業因推
行男士侍產假而額外支出的成本。

香港婦聯於去年12月至今年1月期間，透過問卷調查方
式訪問266名市民，了解他們對設立男士侍產假的意見。
調查發現，87%受訪者認為需要設立男士侍產假，94%受
訪者更認為最少要有4天或以上的的假期。調查也指出，
60%受訪者會請假陪伴妻子分娩，31%會選擇休假4至6
天、24%則休假7至10天，而選擇休假3天或以下的受訪
者則有14%。

怕扣糧影響評核
港男不敢請侍產假

香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）政府計劃今個立法年度
提交法案，立法禁止在香港水域拖網捕魚，環保界表示
支持，以捕魚為生的香港漁民則大力反對。香港漁民團
體聯會昨晨開會商討有關議題，要求政府容許漁民在指
定海域及季節拖捕，不應全面禁止拖捕，並成立跨部門
專責小組，與受影響漁民代表商討修改特惠津貼機制。

聯會建議，政府可推行休閒漁船發牌制度，倘拖網漁
民放棄拖捕，可獲優先發牌；調低協助水產養殖、非拖
網類捕撈、休閒漁業等漁民轉型的漁業發展貸款基金利
息；發展本地魚苗孵化工作，提升水產養殖及保育增值
海洋生態存護，提供經濟魚苗，協助本地養魚業可持續
發展；政府應設立漁業展覽館，向市民及遊客推廣香港
漁業歷史發展，並保存漁民的傳統生活文化。

拖網捕魚擬全禁
漁聯籲設專組商討

空巴航空業預言：
亞太將成最大市場
香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）全球航空運輸事業

發展迅速，歐洲飛機製造商空中巴士公司預測，亞
太區航空公司未來20年將接收8,560架新飛機，總值
1.2萬億美元，佔全球同期付運飛機總數量33%，並
將取代北美洲及歐洲，成為全球最大航空市場。內
地對航機需求持續增長，料會追貼中東市場水平。

空中巴士產品策略及市場預測高級副總裁艾默生
昨在香港發表最新預測報告。艾默生說，在未來20
年，亞太區將需要3,360架寬體客機方能滿足市場需
求，有關數字佔全球寬體機付運數量40%。隨㠥廉
價航空公司快速增長，及中國、印度及東南亞市場
新開拓短程航線，亞太區對單走道飛機的需求將持
續增長，市場需求約為5,200架。

參觀葵涌36年舊樓
林鄭晤業主聽意見
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府早前宣布

向樓宇更新大行動增撥10億元，資助業主維修舊
樓，預計最終可為3,000多幢30年或以上樓齡的樓宇
維修。發展局局長林鄭月娥昨日到葵涌大隴街銀行
大廈，參觀樓宇的維修及保養工程，並與大廈業主
立案法團委員會面，期間更探訪一名自住業主，與
他們交流意見及經驗，其後再到葵青貨櫃港及海員
俱樂部參觀。

有36年樓齡的銀行大廈，早前獲樓宇更新大行動
資助216萬元進行大型翻新工程，是第一輪樓宇更新
大行動中988幢有業主立案法團的樓宇之一，工程亦
於去年4月完工。林鄭月娥欣悉工程為樓宇安全，甚
至是住客居住環境帶來良好改善。　

其後，林鄭月娥繼續到葵青貨櫃港參觀，了解電
腦控制中心如何應用先進科技管理碼頭運作，及聽
取貨櫃碼頭運作及發展。此外，她亦到訪自1975年
開始啟用的葵涌貨櫃碼頭中心海員俱樂部，而在行
程結束前，又到葵興政府合署，與葵青區議會議員
會面商討區內事務。

未駛進站開車門
港鐵車長疑覺
香港文匯報訊（記者 文森）港鐵東鐵線上月15日

有列車由火炭站駛往大學站時，在未完全駛進車站
便開啟車門，有報道指內部調查顯示車長當時「㠨
覺」，列車駛至大學站才醒過來，車長情急下按下

「超越控制器」強行將車門打開，有指港鐵已懲處3
名職員，而該車長亦已復職。不過，港鐵發言人拒
絕評論有關報道，只稱事件中有人犯錯，已按內部
機制跟進。

有報道指港鐵已完成內部調查，涉及的車長承認
當時「㠨覺」，醒後發現車門開關掣亮起紅燈，情急
下按鈕即時打開車門。報道指車長發現出錯，通知
控制中心要求批准重新啟動列車，控制中心當值主
任未根據安全指引，要求月台職員檢查有沒有人墮
軌，便批准車長開車移前，而月台長未有按指引向
車長和控制中心了解事件，報道指港鐵已處分3名職
員及罰停職3至10日。

港鐵發言人表示，不評論報道內容，經調查後證
實是人為因素導致，車長沒有根據程序辦事，亦有
其他職員在處理上有不足，已按內部既定機制跟
進。

西九建築成本
料升數十百分點
香港文匯報訊（記者 文森）西九文化區的設施將

於明年底招標，西九管理局項目推展行政總監陳文
偉昨日出席電台節目時稱，以目前建材價格上升推
算，文化區建造成本會上升數十個百分點，將會小
心控制建築成本。他又稱，今年第3季會就糅合的設
計方案諮詢公眾意見，料最快2015年會有首批建築
落成。

西九管理局表演藝術行政總監茹國烈表示，現時
西九採納英國建築師的設計，雖然外觀上缺乏本土
因素，但在設計內容時，會增加本土文化。他又
稱，文化區啟用初期的節目內容，會先聚焦本地觀
眾，其後才推展至國際層面。陳文偉表示，在西九
文化區啟用前，能辦短期文化活動，充分使用文化
區用地。

商廈巨招牌太光
鄰近豪宅業主投訴
香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）尖沙咀商場式大廈

The ONE頂部設有巨型燈光招牌，遭鄰近豪宅業主
及租客投訴招牌強光太勁，嚴重影響生活，拖低豪
宅吸引力，甚至嚇怕潛在租客。一班受影響業主計
劃提出民事訴訟，投訴該巨型招牌產生光害，有可
能是本港首宗禁止光污染行為的訴訟。有立法會議
員將於本月底提出動議，要求政府規管光害。

嚇走3潛在租客要減租
據路透社報道，其中一名受影響業主稱，想出租

名下單位，惟因光污染嚴重，已先後嚇走3名潛在租
客，最後要減租，由原先月租6.5萬元，調低至5萬
元，才能找到短期租客。另一位居於區內逾20年的
業主表示，需要在睡房安裝雙層窗簾，阻隔巨型招
牌發出的強光。她說，該巨型招牌的強光照入單位
內，也要忍受該大廈玻璃幕牆反射的光線。

香港文匯報訊（記者 譚靜雯）財政司司長曾俊華將研
究社會要求復建居屋的訴求。運輸及房屋局局長鄭汝樺
昨重申，居屋並非有效壓抑樓價的措施，又指1996及97
年曾推出4.6萬個居屋單位，但當年樓價仍上升50%，故
長遠仍要增加土地供應。有立法會議員建議，港府可從
現有勾地表選取5幅土地，包括前何文田㢏、將軍澳及沙
田區復建居屋，料可提供約一萬個單位。此外，立法會
房屋事務委員會將於下月召開特別會議，屆時港府將回
應復建居屋、增建公屋等的訴求。

立法會房屋事務委員會昨討論公屋輪候冊入息和資產
限額，港府建議入息及資產限額分別平均上升15.6%和
3.3%，將額外有2.54萬戶符合資格申請公屋，令輪候冊
申請人增至約13.1萬戶。會上，多名議員擔心放寬申請
資格，勢必令輪候時間增長。

王國興促未來5年建10萬公屋單位
工聯會立法會議員王國興表示，當局必須同時增加公

屋供應量，建議未來5年興建10萬個公屋單位，以配合新
增需求。他說：「如果只是放寬入息限額，不增加公屋
供應量，就好像只有7個蓋，但要覆蓋10個沙煲，不明白
如何維持3年上樓的承諾。」運輸及房屋局局長鄭汝樺重
申，會維持現時平均3年「上樓」的承諾，並密切留意公
屋輸候冊的申請數字，將視乎情況增加公屋供應，亦會

繼續積極尋找土地興建公屋單位，包括新發展區。
財政司司長曾俊華前天於電台節目指出，將研究社會

要求復建居屋的訴求。立法會房屋事務委員會主席李永
達建議，港府可從現有勾地表中選取土地復建居屋，以
回應市民的訴求。他提出的5幅土地，包括1幅位於前何

文田㢏，2幅將軍澳區及2幅沙田區，土地面積介乎2至6
公頃的中高密度住宅用地，預料可以提供約一萬個單
位。他表示，以勾地表土地興建居屋難免會影響政府財
政收入，但部分土地多年未被勾出，故認為值得考慮用
作復建居屋。

■翟紹唐指出，
雖然現時出現通
脹，大眾預期檢
討後的工資會上
調，但最低工資
其實是「可升可
跌」的。

香港文匯報
記者

聶曉輝 攝

■鄭汝樺重申，會維持現時平均3年「上樓」的承諾。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■王國興建議未來5年興建10萬個公屋單位，以配合新
增需求。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■逾36卡的鑽石耳墜，估價高達3,200至3,800萬港元。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■婦聯請願盼政府盡快立法設立有薪男士侍產假。
香港文匯報記者梁祖彝 攝


